

Comentarios de actualidad

El R. D. sobre casas baratas y la vivienda de los funcionarios en Cáceres

Ante el valioso ofrecimiento que el Estado hace a sus funcionarios por el Real Decreto de 15 de los corrientes, que es de esperar se amplíe en breve a poblaciones, cual Cáceres en que hay escasez de viviendas, cabe preguntar cuál debe ser la actitud de los funcionarios públicos de Cáceres?

A nuestro juicio los funcionarios deben hacer estas dos cosas: gestionar en forma que se extiendan los beneficios a este capital y empezar desde luego a colocarse en condiciones de acogerse a los beneficios del Real Decreto.

En esto hay que pensar seriamente, porque sabido es que el real decreto con previsión muy laudable exige la aportación del diez por ciento del valor de la casa en calidad de fianza constituida antes de entrar en posesión de la vivienda construida con el anticipo del Estado.

Lo razonable será que el funcionario que no tenga ya esa reserva empiece inmediatamente a construirla, para que, cuando dentro de tres, cuatro o cinco años le adjudiquen una de esas casas, pueda desde luego entrar a habitarla.

Para ello le bastará ahorrar desde luego la diferencia entre el alquiler de casa que actualmente pague y el canon de amortización de la casa que habrá de pagar desde que entre en posesión de ella. Así habrán de separar mensualmente de su haber por y para casa (alquiler de la actual y fianza de lo que en propiedad tenga dentro de unos años) lo mismo que después ha de seguir separando para casa (para amortización del préstamo del Estado en 30 años).

Me explicaré.—Supongamos un empleado que paga 100 pesetas mensualmente de casa, o sean mil doscientas al año.—Supongamos que ese empleado aspira a una casa de valor igual a la capitalización de esas 1.200 pesetas al 5 por 100 con algunas mayores comodidades y por lo tanto con algún mayor valor o sea a una casa de treinta mil pesetas.—El canon de amortización que tendrá

que pagar desde que le entreguen la casa será de 1.951'53 pesetas.— Pues bien; si ese empleado se hace la cuenta de que ya tiene que separar de su paga esas 1.951'53 pesetas que viene a ser 162'62 mensuales y las separa podrá con ellas pagar las 100 de renta que viene pagando al casero y las restantes 62'62 pesetas, reservadas para con su acumulación tener reunidas las tres mil pesetas de fianza que exige el Real Decreto para entrar en posesión de la casa dentro de breves años.

Ahora bien; si esas 62'62 pesetas mensuales las impone, por ejemplo, en una de las Libretas de Ahorro para el Hogar Propio que tiene establecidas la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Cáceres de las que en la prensa se hablaba hace unos días y que parecen hechas cabalmente para la finalidad a que venimos refiriéndonos, es evidente que aún sin contar el premio o bonificación especial por ser variable que la Caja de Ahorros ofrece a los titulares de esas libretas, contando sólo con el interés del cuatro por ciento anual de las cantidades impuestas, tendremos que el empleado en el caso supuesto por vía de ejemplo al terminar el primer año de la práctica de ese ahorro especializada se encontrará en su libreta con 766'71 pesetas, al finalizar el segundo con 1.569'10 pesetas, al finalizar el tercero con 2.399'57 pesetas, y finalmente a los cuatro años tendrá 3.273'24. Es decir que antes de cuatro años tendrá reunidas en su libreta de la Caja de Ahorros las 3.000 pesetas necesarias para entrar en seguida y sin complicación de clase alguna en la posesión de la casa de los seis mil duros de valor que después habrá de pagar con las mismas 162'22 pesetas mensuales que en estos primeros años ha de dedicar a renta para el casero y acumulación del capital de la fianza en la Caja de Ahorros.

Es indudable que si todos los empleados hicieran esto y al cabo de unos

En la ruta

Obras son amores...

La nota publicada ayer por el Gobierno referente a la cuestión de Marruecos, es de una sinceridad y un levantamiento de ideas, tan digno de admirar, que no es posible que ningún español que sienta como tal, deje de aplaudirla y que no reciba esas noticias con íntima complacencia.

Porque como dice el adagio: «obras son amores y no buenas razones» y que el asunto de Africa está totalmente terminado, es indiscutible y fuera de toda duda.

Este hecho y el de la disciplina social y la supresión del juego—tres botones de muestra cogidos al azar—dan un crédito de confianza y una reputación incuestionable al Gobierno del general Primo de Rivera.

Cualquiera de esos éxitos solos, aislados, hubieran constituido un triunfo resonante para los del antiguo régimen y tal vez hubiera afirmado la victoria en algunas elecciones. El bombo y platillo de los «aherrojados» por la censura, se hubiera desatado con elogios para todos los gustos.

En cambio el Gobierno actual, dice, y con razón, que no quiere echar las campanas a vuelo ni ufanarse de lo que conceptúa el cumplimiento de su deber. Pero a renglón seguido anuncia que en primeros de Octubre todas las fuerzas expedicionarias estarán repatriadas.

Así se gobierna y con hechos como ese se aplasta para siempre a los ranacajos que tratan de enturbiar las tranquilas aguas de la charca nacional.

meses acudieren al Ministro del Trabajo exhibiendo sus libretas de Ahorro para el Hogar propio como elocuente testimonio de la aportación de su esfuerzo personal inmediato a los plausibles fines del reciente R. D. sus gestiones encontrarían excelente acogida y no sería difícil conseguir que se otorgase a Cáceres la extensión merecida por los funcionarios aquí destinados de los beneficios del aludido Real Decreto.

Nos parece que el problema y la solución que proponemos son dignas de que nuestros compañeros de Cáceres y todos los funcionarios del Estado y organismos que de él dependen les presten su atención.

A. JIMENEZ SAEZ
Jefe de Contabilidad de Hacienda.

GOBIERNO CIVIL

Despacho

El gobernador civil despachó esta mañana con el secretario interino del Gobierno, don Rafael López Victoria.

Visitas

Visitaron al señor García Crespo, don Domingo García, el señor Rojo, y don Joaquín Vinagre.

Mendicidad

Don Domingo García entregó al gobernador civil un donativo de 25 pesetas con las que contribuye, además de la suscripción mensual, al sostenimiento de la represión de la mendicidad.

En Estambul

Un incendio en el barrio de Scutari

Angora, 14.—Un violentísimo incendio ha causado daños de gran consideración en el barrio de Scutari, de Estambul. El fuego no dominado, parece propagarse rápidamente.—Fabra.

Entre bromas y veras

• OÍDO A LA CAJA

Determinados periódicos de la gran prensa no habrán tenido para la solución del problema de Marruecos, los saltos del Duero y otras empresas felizmente llevadas a cabo en España, aquella ponderación que del hecho en sí se desprende; pero a diario rebuscan lo más miserable de la vida nacional, para ofrecerla como prenda de nuestro atraso.

¿Y no podrían añadir, he aquí nuestra obra?

En Inglaterra el noventa por ciento de los «chauffeurs» son desmedidamente aficionados a las bebidas alcohólicas.

Y la consecuencia es lógica: los accidentes guardan proporción con los «húmedos».

Ahora busquen ustedes el remedio, sin lesionar ninguna clase de intereses.

Todos los días se han de registrar nuevas víctimas en el descubrimiento de una fácil y segura comunicación aérea.

¡Ganas de jugarse la vida insensatamente! Que aguarden a que se lo den resuelto.

Una obra de caridad

La represión de la mendicidad en Cáceres necesita la ayuda de todos

Repetidas veces hemos hablado desde estas columnas de cómo, por iniciativa del gobernador civil, señor García Crespo, se ha atacado y casi resuelto en nuestra capital el problema de la mendicidad callejera, prohibiéndose rigurosamente a los pobres pedir en las calles y plazas, asaltando a cuantas personas pasaban por los lugares en que se establecían.

Pero como hubiera sido inhumano privar a estos pobres casi de los únicos medios de subsistencia con que contaban, que eran las limosnas, pensó el señor García Crespo, concentrar todos los donativos para socorrer semanalmente a los pobres a quienes se prohibía mendigar. Labor de higiene social, que además de arrancar a unos semejantes de la vergüenza de implorar unos centimos, daba lugar a que las personas caritativas, suscribiéndose a esta obra, supieran que sus limosnas iban verdaderamente al necesitado.

Hoy volvemos a insistir sobre el tema; hace falta la ayuda de todos para esta gran obra. Cuantos puedan desprenderse de unos centimos al mes deben suscribirse, pues ningún empleo mejor podrán dar a esas pequeñas cantidades que todo lo más supondrán el sacrificio de fumar un cigarrillo menos al día.

Actualmente, existen en poder del señor García Crespo, solicitudes de personas verdaderamente necesitadas a las que no se puede incluir en la relación de socorros, por que desde hace un par de meses, se viene liquidando con déficit, a causa de haber aumentado el número de pobres, a quienes se entrega un socorro semanal.

Nos dirigimos de nuevo a las personas caritativas, para interesarles en esta obra; pueden suscribirse por pequeñas cuotas mensuales, en el Gobierno Civil. La represión de la mendicidad en Cáceres, debe ser obra en la que tomen parte todos los cáceres.

Cáceres, ciudad de verano

Todos los días, excepto jueves y domingos, grandes conciertos en el **Café SANTA CATALINA** de diez y media a una de la noche, por la orquesta que dirige el reputado maestro Pola.

Renace la calma La población anamita trabaja en todas las fábricas

Haifong, 24.—La tranquilidad ha sido totalmente restablecida. En todas las fábricas trabaja la población anamita, e excepción de las dirigidas por elementos chinos.—Fabra.

De San Sebastian Para las carreras de caballos

(POR TELÉFONO)
Madrid, 25 (5'10 t.)—Comunican de San Sebastián que su majestad la reina doña Victoria ha donado dos copas para las carreras de caballos que van a celebrarse en aquella ciudad.—Mencheta.

Lo de la Plus Valía El jefe del negociado cambia de abogado

(POR TELÉFONO)
Madrid 25, (5'21 t.)—El jefe del negociado de Plus Valía del Ayuntamiento de Madrid, don Guillermo Cabezas, procesado por las irregularidades observadas en dicho asunto, ha nombrado defensor al abogado señor Hedo, en lugar del señor Osorio y Gallardo, que se dijo había designado.

El nuevo abogado defensor del señor Cabezas, estuvo esta mañana en la cárcel practicando determinadas diligencias.—Mencheta.

LEA V. NUEVO DIA

DUELO EN TOLEDO

A las dos de la mañana de hoy falleció santamente el cardenal primado doctor Reig Casanova

La muerte sobrevino por grave intoxicación de uremia

Madrid, 25, (1'07 t.)

(Por teléfono)

Noticia de la muerte

Esta madrugada se recibió en Madrid un despacho urgente de Toledo, comunicando que a las dos de la madrugada había fallecido en aquella ciudad el Cardenal Primado, arzobispo de la archidiócesis, doctor don Enrique Reig Casanova.

Posteriormente fueron recibiendo amplias informaciones de los últimos momentos del Cardenal.

Se agrava la dolencia

El día de ayer lo pasó el doctor Reig molesto; la noche antes no había descansado apenas y la fiebre no le descendió durante todo el día.

A las nueve de la noche, los familiares del cardenal notaron que se agravaba. Se apresuraron a llamar al doctor Delgado, el cual reconoció al enfermo y extendió el parte facultativo en los siguientes términos: «A las nueve de la noche se ha agravado en extremo la dolencia que aqueja el cardenal primado y su estado gravísimo se acentúa rápidamente a consecuencia de una grave intoxicación de uremia».

El periodo agónico

A las once de la noche llegó al palacio arzobispal el doctor Pablos, procediéndose de nuevo entre este médico y el doctor Delgado, a medicar al prelado y reconocerle nuevamente, aunque sin esperanzas de posible salvación.

Desgraciadamente estos temores se confirmaron y ambos médicos dieron un segundo parte a las doce de la noche comunicando que el doctor Reig había entrado en estado comatoso.

Muerte del cardenal

Tan pronto como se comunicó a los familiares del cardenal que éste había entrado en el estado comatoso, se avisó al obispo auxiliar de la Diócesis y al confesor de su eminencia, padre Beltrán.

El cardenal sostenía entre las manos un crucifijo que besaba con gran trabajo, por su estado de extrema debilidad.

El padre Beltrán entró en la cámara y dijo al cardenal:

—Eminentísimo: prepa-

raos, que os voy a dar la absolución.

El padre Beltrán rezó las preces y dió la bendición al primado, que la recibió con grandísimo recogimiento, exclamando con voz apenas perceptible:

—Muchas gracias, muchas gracias. Que Dios os lo pague.

Estas fueron las últimas palabras pronunciadas por su Eminencia. Momentos después los médicos certificaban que acaba de entrar en periodo preagónico y a las dos de la mañana entregaba cristianamente su alma a Dios.

Quiénes acompañaron al cardenal en sus últimos momentos

Además de los doctores Delgado y Pablos, que no se separaron un momento del lecho del moribundo, estuvieron presentes en el momento de la muerte, el Obispo auxiliar, el padre Beltrán, el secretario de Cámara, el Mayordomo, don Juan Miñana, las Hermanas de San Juan de Dios que le han asistido durante toda su enfermedad y toda su servidumbre de palacio.

En la capilla ardiente

Cuando los médicos dieron el último parte facultativo con el fallecimiento del cardenal, las Hermanas de San Juan de Dios procedieron a revestir el cadáver con ornamentos de pontifical de color morado y palios de la iglesia Metropolitana y de las diócesis que había desempeñado.

Provisionalmente se convirtió en capilla ardiente la alcoba mortuoria, hasta que se traslade el cadáver a la capilla de palacio.

Misas

A las cuatro de la mañana comenzaron a decirse misas de requiem en la capilla ardiente.

La primera fué dicha por el obispo auxiliar y a continuación oficiaron el deán de la Catedral señor Polo Benito, el secretario de Cámara y todos los sacerdotes que había en Palacio, sucesivamente.

A una de las primeras misas que se dijeron asistió el señor Marín Lázaro, íntimo amigo de su eminencia, a quien acompañó

el oficial secretario de la Santa Cruzada.

Se comunica la noticia de la muerte

La Secretaría de Cámara del Primado procedió, apenas falleció éste, a comunicar por telégrafo la noticia al rey, al marqués de Estella y al ministro de Gracia y Justicia, al nuncio de Su Santidad y a los obispos sufragáneos de la archidiócesis.

Embalsamamiento

El cardenal había dispuesto que su cadáver no fuera embalsamado; pero las prescripciones legales se oponen a ello, y por lo tanto la operación del embalsamamiento se efectuará hoy en Toledo, utilizándose los mismos procedimientos que para el cadáver del cardenal Bedloch se usaron.

Donde recibirá sepultura

Cumpliendo la voluntad del finado, el cadáver del cardenal recibirá sepultura en un lugar apartado de la capilla de la virgen del Sagrario, en la catedral de Toledo, a cuya virgen coronó él en Mayo último.

El entierro se efectuará con toda sencillez, también por deseos suyos, que expresó repetidas veces a sus familiares.

La noticia en la ciudad

Al toque de alba se dió esta mañana la noticia del fallecimiento del primado a la ciudad de Toledo, lanzando a vuelo todas las campanas de la catedral y demás iglesias.

Desde muy temprano comenzó el desfile de público y personalidades por palacio, firmando miles de personas en los pliegos que fueron colocados en el vestíbulo.

La muerte del doctor Reig Casanova, ha producido general sentimiento. —Mencheta.

Fábrica de Mosáicos y Almacén de Maderas

MARCOS MARIÑO

CEMENTOS, YESOS, AZULEJOS, CAÑIZO y toda clase de materiales de construcciones

Escritorio: PUERTA DE MERIDA, 12
Fábrica y almacén de maderas: CARRETERA DE MEDELLÍN

Los saltos del Duero
Fallece repentinamente el obispo de Braganza

Lisboa, 24.—Los diarios publican el texto del Convenio hispano portugués relativo al aprovechamiento de los saltos de agua del Duero.

—El obispo de Braganza ha fallecido repentinamente a consecuencia de una congestión.—Fabra.

ARRIENDOS

De las fincas colindantes «Terzuelo», «Hacillas de Sanoti Spiritu», «Fuente de las Huelgas» y «Pardalilla», inmediatas a Plasencia, a pasto labor y montanera por cinco años, desde San Miguel próximo, e igualmente de la dehesa de «Abajo» (Perales del Puerto). Dirigirse a Arturo Gamonal. Plasencia (Cáceres).

Alpargatas "Moreno" MARCA REGISTRADA

Todo cosido a mano con cosederos y hilos de primera calidad.

VIOENTE MORENO RUBIO. Ahigal (Cáceres)

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

DEL MÉDICO-OCULISTA

J. Ropero Fernández

Tratamiento de toda clase de afecciones oculares, cataratas, rijas, graduaciones de vista, etc.

Consulta diaria de diez a dos de la tarde

Concepción, 21 y 23 Tel. 511

En la Rusia meridional

Una explosión, destruye talleres y oficinas de una sociedad de aviación

París, 24.—Telegrafían de Berlín al «Petit Parisien» dando cuenta de haber sido destruidos por una explosión los talleres y oficinas de una Sociedad de aviación establecida en la Rusia meridional, resultando siete muertos y veinte heridos. Las pérdidas se calculan en dos millones de rublos.—Fabra.

"Nuevo Día"

Apartado de Correos núm. 35

VIDA PROVINCIAL
CECLAVIN AL DIA

En la casa de mi Patrona

Ayer tarde fuí a casa de mi Madre, estuve en ella, y ví las obras de mejoramiento que, nosotros, los ceclavineros, realizamos en aquel santuario de nuestros amores; casa por donde desfila un pueblo entero lleno de fé, mansión sagrada de una Madre, y templo en el cual los corazones viven las horas del amor más sublime.

Quedamos muy satisfechos de cómo va quedando el santuario; ya aquel altar y aquel retablo adecuados a lo que allí se venera, ya aquella hermosa luna del camarín tiene la amplitud suficiente que a la efigie de la Patrona corresponde, ya en fin la casa del encinar

se encuentra con el gusto que nos exige.

También la hornacina de la imagen del Cristo de la Encina quedará como una luna delante, necesidad ésta que estaba en el ánimo de todos los ceclavineros. El tejado, que se encontraba muy deteriorado y que constituía un peligro para las bóvedas, se está arreglando, con lo que sufrirá como se vé mejoras importantes la ermita de la Patrona.

Contentísimos de las obras que allí se realizan, así como muy agradecidos a los señores de R. Arias (don Vicente), que tuvieron la atención de llevarnos en su automóvil, regresamos al pueblo.

Viajeros

Para Zarza la Mayor, con objeto de pasar las ferias con su hermano, ha salido nuestra primera autoridad don Francisco Claros, con su joven y bella hija Mercedes.

También para el mismo punto ha marchado nuestro querido amigo don Luis Martín Fruto, joven y culto médico de ésta.

La historia de la villa

No podemos silenciar más este asunto, ya que poseer la historia de mi pueblo, es tanto como conocer el pasado y el presente, y con estos conocimientos estar aleccionados para el futuro.

Alguien ha calificado la historia, de una novela más o menos, en la que los personajes y hechos pasan y se suceden según la pluma del que la escribió; pero esto no deja de ser la opinión pobre de uno de esos falsos intelectuales.

Los hombres de vasta cultura, los hombres de ciencia, los verdaderos intelectuales, y por tanto los acreedores a seguirseles, ven en ella el libro más sabio y el que mejores ejemplos ofrece a la humanidad. Por lo que nosotros, ya que poseemos ese libro, el que deben comprar todos los ceclavineros, para leerlo y releerlo, y conservarlo como oro en paño, cual ejecutoria de nobleza de todos y cada uno de los ceclavineros.

El libro, en rústica, formará un elegante volumen en 8.º prolongado, con más de 250 páginas; por lo tanto recomendamos pueden apresurarse a hacer los pedidos, pues se hará una reducida tirada.

EL CORRESPONSAL

24 8 927.

LEA V. NUEVO DIA

Mercado de carnes

Cotizaciones del Matadero de Madrid

(POR TELÉFONO)

Precios de hoy

Madrid 25, (3'17 t.)

Los precios que han regido hoy en el matadero de Madrid para las carnes sacrificadas, han sido los siguientes:

Vacas, a 3'42 pesetas kilo.

Corderos, a 3'35 pesetas kilo.

Terneras: de Castilla, a 3'78; de la Montaña, a 3'65; de la tierra, a 3'59.

Se han sacrificado las siguientes cabezas de ganado:

Vacas, 188; corderos, 888, cerdos, 40 y terneras, 232.—Mencheta.

Gran Teatro

"Pescador de Islandia,"

Esta noche, en secciones, a las horas de costumbre, se estrenará la segunda y última jornada de «Pescador de Islandia», adaptación a la pantalla de la obra del mismo título, original del escritor francés Pierre Loti.

Se completará el programa con «Tomasa», por un millón» película cómica en dos partes.

ROUTE COMMERCIAL

De Sur a Norte.-Las barcas protestan. - Cañaveral, único pueblo entre Cáceres y Plasencia. - El Jerte ríe

De Alcuéscar, mediado el día, salimos en auto placentino, mi buen amigo Luis Téllez y yo; quería saturarme del ambiente de la noble ciudad, y para eso nada mejor que viajar con los que conocieran Plasencia y aquí tuvieran su hogar; ellos podían darme noticias, y digo ellos, porque también nos acompañó Pepe Navas hasta Cáceres, y Pepe Navas es un placentino más; viaja la importante casa del señor Carreño, aquí vive; piensa y ama en placentino y esto colmaba mis anhelos.

El auto es un soberbio auto, que avanza magestuoso, y su motor en directa va dominando las pronunciadas curvas de la carretera montañiega, hasta que descendemos en Valdefuentes donde teníamos preparado el almuerzo; allí nos aguarda Molano, el hombre bueno que es comerciante por equivocación; y terminado el yantar volvemos a emprender la ruta y en Torremocha estrechamos la mano de cariñosos amigos que sienten una pequeña contrariedad porque no han recibido NUEVO DIA; suponen que el paquete se habrá «colado»; precisamente ese número correspondía al que publicaba un trabajo sobre la administración municipal de Torremocha.

A las seis de la tarde llegamos a Cáceres, estuvimos el tiempo preciso para una conferencia telefónica con Plasencia y tomar unos refrescos en «Santa Catalina» y a escape a coger la carretera de Salamanca, y leer en los almacenes que a su izquierda tiene el Sindicato Católico de Cáceres, la sabia máxima, el noble consejo de «Unos por otros y Dios por todos».

El auto devora kilómetros y más kilómetros, atravesamos el cruce del camino del Casar; allí existe un Parador que tuvo sus glorias, como todos los que existen—y son numerosos—en esta carretera; pero ya los carreros van menudeando y el negocio se agota.

Llegamos al Tajo, a nuestra izquierda el puente gigantesco, con sus ojos mirando a los que llegan y tienen todavía que atravesar el río filósofo por su profundidad y las dos barcas remadas por expertos obreros, parecen protestar con sus rítmicas ondulaciones, yéndose a veces río arriba, volviendo sus espaldas al puente que en breve plazo les despojará de sus cotidianos y entonces innecesarios servicios.

Estas barcas tienen su historia y su heráldica. Hace unos cuantos años la Infanta Isabel, la predilecta de los segovianos, la más admirada de los españoles, llegó ante ellas y los encargados del servicio, deshechos en reverencias, poco palatinas pero muy sinceras, le hicieron notar lo rústico de su construcción y la Infanta dijo con gracejo inimitable:

—¿Pasan por aquí los extremeños? Pues por donde ellos pasan, paso yo. Y yo, mirando al cielo estrellado, le decía a mi amigo Téllez, que es algo corto de vista y miraba al río, poniendo en sus retinas el rescoldo de sus pupilas, que este río que es navegable, necesita del puente que acaba de construirse y que era una verdadera necesidad nacional para el intercambio leonés-extremeño y de estas barcas, que en expediciones turísticas, puede en el futuro reconstruir lo que fue el pasado.

¡Qué descripciones patéticas pueden hacer, plumas privilegiadas, de este sitio! Mirando a la derecha, coronando las sierras, restos de castillo señorial, como avanzadas del ayer, que miran al puente, animándole; una casa erguida sobre amplio cuadrilátero, que nivela las faldas de la sierra y allí, en la ribera del río filósofo, una muchacha que recita una composición poco conocida, porque es inédita, de Gabriel y Galán el que cantó al altozano y a la llanura, y que en esa composición descubre los secretos de la cara que tiene algo de vulgar y algo de aristocrática, pero que el poeta insigne, le da un nuevo matiz que satisface el espíritu.

Y salimos del río en franca dirección a Cañaveral, el pueblo industrial por excelencia; allí permanecemos unos minutos. Es el punto medio entre Cáceres y Plasencia; allí mi amigo Téllez, el buen ex-alcalde de Béjar, el honorable vecino de Plasencia, tiene deseos y yo también los tengo, de refrescar nuestras fauces sedientas, el polvo del camino nos trae asfixiados; satisfacemos esa necesidad y el motor funciona en dirección a Plasencia.

Por fin llegamos a las diez (hora oficial), hemos recorrido 140 kilómetros y hemos visto mucho y bueno, me espera allí mi viejo amigo Ciriaco Martín, un buen hombre que el día que no se enfada, duda de todo; y digo viejo amigo, por razón del tiempo que hace que nos conocemos, no porque sea él viejo y aunque lo fuera yo no se lo diría, porque su enfado habitual se agravaría.

Ceno a la carrera y salgo en busca del simpático, del buen pedagogo, del responsable de NUEVO DIA, Elías Amaro; le encuentro ultimando unas cuartillas, para este periódico de nuestros amores; charlamos un rato y me ofrece un incondicional ayuda. Es tan amable que acepta una carta mía de presentación para el señor Torés ya que no podré verle hasta las doce del día siguiente y yo he de regresar a Miajadas para asistir gustoso a la boda de una parienta y esa carta me servirá de prólogo grato en la ciudad del Jerte.

¡Jertel El Jerte ríe siempre, no tiene ni la dirección del Tajo ni su profundidad; pero es tan bueno, es tan excelso, que después de trabajar en los pueblos que recorre, abraza a la Isla a esta Isla placentina, llena de follaje, que será uno de los sitios «turísticos», cuando Plasencia avisada se de cuenta de ello.

El ilustrísimo señor obispo, el bondadoso doctor Rivas está veraneando, en la sierra de Béjar, muy cerca de su Diócesis; no quiere separarse de aquí, porque sabe que los hombres veranean; las ideas no, las ideas como el éter lo traspasan todo y siempre están en su sitio y él quiere amorosamente estaren el suyo.

El ilustrísimo señor obispo, el bondadoso doctor Rivas está veraneando, en la sierra de Béjar, muy cerca de su Diócesis; no quiere separarse de aquí, porque sabe que los hombres veranean; las ideas no, las ideas como el éter lo traspasan todo y siempre están en su sitio y él quiere amorosamente estaren el suyo.

El ilustrísimo señor obispo, el bondadoso doctor Rivas está veraneando, en la sierra de Béjar, muy cerca de su Diócesis; no quiere separarse de aquí, porque sabe que los hombres veranean; las ideas no, las ideas como el éter lo traspasan todo y siempre están en su sitio y él quiere amorosamente estaren el suyo.

CAYETANO MOLINA.

FABRICA DE MUEBLES

(MOVIDA POR ENERGIA PROPIA)
Taller mecánico de ebanistería y carpintería. Calle Gómez Becerra
Taller de mármoles de todas clases. Roso de Luna, números 16 y 18
Almacén de Muebles
Francisco Acedo Picapiedra
Alfonso XIII, núm. 13. Teléfono, núm. 193

MIAJADAS

Subasta para la construcción de un Matadero

A los veinte días siguientes al de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, se celebrará en el Ayuntamiento de esta villa, a las once horas y bajo la presidencia del señor alcalde, asistido del secretario del mismo Ayuntamiento, de conformidad con lo que determina el artículo 15 del Reglamento de 2 de Julio de 1924, pública subasta para la adjudicación de las obras de construcción de un Matadero municipal, con sujeción a los planos, presupuestos, memoria y pliegos de condiciones que están de manifiesto en la Secretaría municipal, donde de diez a trece podrán presentarse los pliegos de proposiciones.

El tipo de subasta es de cuarenta y dos mil trescientas cuarenta y siete pesetas y noventa y cuatro céntimos; los licitadores cuyos poderes podrán ser bastanteados por cualquier abogado con ejercicio en el Juzgado de 1.ª Instancia de Trujillo, habrán de constituir un depósito provisional del 5 por 100 de dicha cantidad o sean dos mil ciento diez y siete pesetas y cuarenta céntimos.

El adjudicatario habrá de constituir fianza del 10 por 100 de la misma cantidad o sean cuatro mil doscientas treinta y cuatro pesetas y ochenta céntimos.

El contratista terminará la totalidad de los trabajos dentro de los ocho meses siguientes a la fecha en que se le comunique la adjudicación definitiva de subasta y al contratista se le abonarán los trabajos efectuados según resultado de las correspondientes certificaciones del arquitecto del Ayuntamiento mensuales de valoración de las obras realizadas.

Miajadas a 4 de Agosto de 1927.—El alcalde, Andrés Ruiz.—P. A. del A. el secretario, Andrés Marugán.

MONTANERA

Se vende la de la dehesa de los «Corrales», término de Cashorrilla. Capacidad: doscientos cebones y tratar con don Vicente Muñoz, en Acehuche. Hay carretera.

La reorganización política de España Comienza la votación del partido Unión Patriótica para la elección de Comité local de Madrid

Madrid, 25 (5'30 t.) (Por teléfono)

En el domicilio social de la Unión Patriótica de esta Corte, dió comienzo esta mañana a las nueve la votación para elegir el Comité local del partido, de acuerdo con las recientes normas dictadas por el comité ejecutivo.

Desde las primeras horas de esta mañana se notaba extraordinaria animación, tanto en el edificio de Unión Patriótica como en las calles cercanas que se han visto concurridísimas.

Organizada la mesa, se procedió a la votación, cosa que se ha hecho dentro de la mayor normalidad y entusiasmo de los afiliados, siendo de notar la gran concurrencia de votantes.

A la hora en que telefonamos se nos ha hecho saber que el escrutinio se verificará mañana, esperándose con la natural curiosidad el resultado de este primer acto político electoral del partido de Unión Patriótica.—M.

TELESFORO DIAZ Y MUÑOZ

AGENTE DE NEGOCIOS
Apartado de Correos núm. 17 Y CACERES
— Teléfono número, 389 — PEÑAS, núm. 8; pral.

Ferias y Fiestas

Los festejos del Cristo de la Salud, en Hervás

La villa de Hervás, ha organizado un selecto programa de atracciones con motivo de las ferias que celebra durante los días 3, 4 y 5 de Septiembre próximo, con motivo de la conmemoración del Cristo de la Salud, patrono de aquella localidad.

En el ferial del Robledo, que tiene abundantes y frescos pastos y abrevaderos excelentes, se celebrará la tradicional feria de ganados, que tan concurrida se ve todos los años, especialmente de ganado vacuno, cabrío y de cerda.

Como festejos, se han organizado tres novilladas que tendrán lugar en la plaza de toros que existe en el monte llamado Castañar Gallego, lidiándose novillos de una ganadería del campo de Salamanca, por el diestro Luis Prados, Litri II.

Habrán además verbenas, bailes públicos, teatros y conciertos populares por la banda municipal de la villa.

SEÑORA... Siempre será usted elegante

si adquiere sus sombreros en la acreditadísima

Casa Jurado

Tenemos artículos de gran novedad y en muy buenas condiciones de precio.

En PERFUMERIA, tenemos el surtido más completo, nuestra casa está especializada en artículos de REGALO.

Ropitas de niño y un surtido enorme en ROPA BLANCA DE SEÑORA.

Muebles de médula, junco y mimbre

Facilitamos catálogos de los mismos.

Numerosos heridos

La explosión de dos gasómetros

Manchester, 24.—Una formidable explosión ha destruido dos gasómetros, resultando numerosos heridos, graves en su mayoría.—Fabra.

GERMAN J. MANZANO

Corredor de Comercio colegiado
Compra-venta de Valores del Estado.—Cédulas del Banco Hipotecario.—Acciones y Obligaciones de Sociedades o Empresas Mercantiles e Industriales.
Operaciones de crédito.—Fignoración de valores, Descuentos de letras.—Préstamos.—Operaciones en general con: Banco de España, Banco Central, Hijos de Clemente Sánchez, Banco Hispano Americano, BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA y otros Establecimientos de Crédito.
Gestiona y realiza dichas operaciones e informa sobre las mismas.
San Pedro, 16 y 14. CACERES. Apartado de Correos, n.º 1. Tel.º n.º 1

CARTA DE ITALIA La supresión de la emigración

A partir del próximo mes de Setiembre será prohibida la emigración italiana. Así, al menos, lo ha dispuesto Mussolini. A contar desde el día primero del próximo mes no podrá salir de Italia ningún emigrante que no lleve ya firmado un contrato de trabajo con alguna entidad solvente y conocida del punto a donde se dirija o demuestre, por escrito, que parientes suyos reclaman su presencia en la nación a que encamina sus pasos.

Esto es, en realidad, y Mussolini no lo ha ocultado intentar terminar con la emigración italiana. El asunto tiene una gran importancia que a nadie ha de ocultarse por la serie de problemas, gravísimos algunos, que plantea.

Aduce Mussolini, como justificantes de las medidas tomadas contra la emigración que en muchos países extranjeros siguen respecto a los emigrantes italianos una política de franca absorción pendiente a desnaturalizar a esos emigrantes.

Esas medidas de que habla Mussolini se han adoptado principalmente en Francia. En algunos países de Sudamérica se sigue, también, una política parecida respecto al emigrante italiano. Pero lo que principalmente preocupa a Mussolini, y le ha impelido a dar las leyes contra la emigración, es lo que a Francia hace referencia.

En Francia se sigue, no solamente, contra el emigrado italiano, sino contra los de cualquier procedencia, lo mismo sean españoles que polacos, que rusos, una política de franca desnacionalización. Para nadie es un secreto que entre Italia y Francia no reinan precisamente las mejores relaciones. Y esa tirantez de relaciones ha sido lo que ha hecho a Mussolini dar la ley que comentamos tendente más que a otra cosa, a que los obreros italianos no contribuyan a la prosperidad francesa.

Más con ser interesante este aspecto del problema, hay otro que es más interesante aún por las consecuencias que ha de tener para la Europa del futuro. La población italiana aumenta en varios cientos de miles cada año. El territorio nacional resulta evidentemente pequeño para la población que ya tiene. La única forma de descompartimentar en una pequeña proporción el exceso de la natalidad era la emigración. Si se suprime ésta ¿qué se hará con los varios cientos de miles que anualmente marchaban a

Francia o a América del Sur?

El actual territorio italiano es incapaz de contener ni mantener un solo millar más de hombres. Viven ya en él demasiados. Anualmente emigraban de doscientos a cuatrocientos mil hombres. Suprimida la emigración, dentro de pocos años Italia tendrá cinco o seis millones más de habitantes. Y esos cinco o seis millones de habitantes, tendrán que vivir del aire, porque en Italia no es posible mantener a más gente con los productos de su suelo y de su industria.

La única solución sería el conquistar los Balcanes. Ya sé que esto es algo imposible, algo que de intentarse desencadenaría una serie de lios semejantes a los que tuvieron lugar entre 1914 y 1918. Pero ese y no otro parece ser el propósito de Mussolini y con él el del pueblo italiano. No hay más que releer los discursos pronunciados por el «duce» para darse cuenta de que esa, únicamente esa, es la intención de la política fascista en su deseo de dar a Italia una época de esplendor parecida a la que tuviera en los tiempos de la Roma imperial.

¿Qué harán ahora esos miles de hombres que tenían que emigrar de su tierra fijos de trabajo y de pan? No lo sé. No es posible que dentro de Italia encuentren ocupación. Salir fuera les será imposible. El problema por tanto se plantea, con no muy agradables colores.

Cuestión es esta que se presenta con trazos pesimistas y no cabe pensar en ese asunto con que tenga afortunadamente otras intenciones que las que a la vista están. Lo único que se pretende con la supresión de la emigración que superpoblación italiana crezca, aumente; que la vida sea de día en día más difícil; que cada vez haya mayor número de obreros parados para hacer ver al mundo la necesidad en que se encuentra Italia de ampliar su territorio, de hacerse el ama de los Balcanes y de enviar sus hombres sobrantes a poblar una Francia ahora medio despoblada, que sería,

Colegio de 1.ª y 2.ª Enseñanza "San José"

DON BENITO

Incorporado al Instituto de Badajoz

Su cuadro de profesores lo forman: Dos Licenciados en Ciencias, Cuatro Licenciados en Letras, Un Licenciado en Derecho, Un Oficial del Ejército, Un Sacerdote, Un Pintor y Tres Maestros Nacionales.

Solo admite alumnos para la preparación del Ingreso en los Institutos y aquéllos que estudien el Bachillerato elemental o universitario.

Con gabinetes de Física, Química, Historia Natural y Fisiología.

Internado amplio e higiénico. Para pedir Reglamentos dirijanse al Director: DON JOSE M.ª MANZANO DIAZ, Licenciado en Derecho y en Filosofía y Letras.

Gobierno militar Mundo conocido

Se han tramitado los siguientes asuntos:

Al comandante de puesto de la Guardia civil de la plaza, dándole cuenta de haber pasado a licencia ilimitada Máximo García y Manuel Flores.

Al recluta Manuel Márquez, interesándole certificado de instrucción primaria.

Guardia civil Torremocha, con el anterior escrito para entregar al interesado.

Al regimiento Base Naval Cádiz, interesando certificado de servicio prestado por el soldado Juan Pérez Casares.

A Gmera Hierro, se remite pasaporte a favor del capitán don Julio Visconti.

Al alférez médico don Ramón Sánchez, dándole orden de reconocer al soldado de cazadores de Africa número 14 Francisco Iglesia.

A. LÓPEZ Pintor-Decorador

Grandes existencias en papeles pintados, cueros y uralita

Parras, 31. Teléfono, 268. Muestrarios a todo el que lo solicite.

cuando los fascistas italianos ocupasen su territorio, una segunda Italia fascista, primer eslabón de la serie de los muchos que habrá de poner el fascismo hasta lograr—si es que algún día lo consigue—ser el amo del mundo como en los tiempos de la Roma todavía incorrupta que no había denunciado aún su decadencia.

A. ECHENIQUE.

ARSÉNICO, HIERRO, FÓSFORO, CAL, FORMIATOS Y AMARGOS

Integran el poderoso tónico reconstituyente.

BIOFER

FUERZA VISOR SANGRE

Indicado en todas las anemias, fatigas física e intelectual, debilidad, convalecencias, embarazos, lactancias y enfermedades consuntivas. Venta en Farmacias y en la de su autor.

J. N. BOACIÑA. Alfonso XIII, 27, CACERES

TEATRO CALDERÓN Así se denominará en lo sucesivo el del Centro

(POR TELEFONO)

Madrid 25, (4'49 t.)—El día 1.º del próximo mes de Octubre se procederá a la apertura del Teatro del Centro de esta Corte, que en lo sucesivo se llamará de «Calderón de la Barca». La primera función constituirá un brillante homenaje al insigne dramaturgo español, mediante la interpretación de uno de sus dramas más geniales. Actualmente el Teatro

que se llamaba del Centro es de la propiedad del duque del Infantado.

Aún no se ha designado la compañía encargada de inaugurar el nuevo «Teatro Calderón de la Barca».

Entre las diferentes e importantes reformas que se están haciendo en el mismo, se introduce la mejora de un lujoso restaurante y salón café.—*Mencheta.*

Una receta de cocina Para las amas de casa

Menestra a la italiana.—Se derribe dos onzas de tocino añejo, cortado en pedacitos, en igual cantidad de manteca de cerdo. Se reboza y dora con una libra de cebollas un diente de ajo, perejil, y rabuena y unos cogollos de apio. Se espolvorea todo con dos cucharadas de flor de harina y se moja con agua sazandolo in exceso.

Cuando cuece el caldo a borbotones se incorporan seis alcachofas, partidas en cuatro trozos cada una y espárragos trigueros muy recortados y limpios. Se deja cocer a fuego lento durante una hora. Se liga en el momento de hervir con yema de huevo desleida con agua fría y se agrega media docena de huevos duros, en cuartos a lo largo.

CASA CASTAÑO

Gran variedad de Gambas y langostas

HELADOS — Meleones 19

CAJONES

Una jornada dura Declaraciones del Ministro del Interior

París, 24.—El ministro del Interior, señor Sarraut, interrogado por el «Matin», declara que la jornada de ayer fue ruda para los agnates, quienes no permitieron un momento a los elementos revolucionarios hacerse dueños de la situación.—*Fabra.*

"EL SANATORIO"

GRAN BAR

Cerveza EL AGUILA, en dock, Refrescos, Licores, Vinos de todas las marcas y el más exquisito del país

Traviesa de San Juan — Teléfono núm. 218

Santoral y Cultos

Santo de hoy.—San Luis rey de Francia.

Santos del día 26.—San Segundo, Ceferino, Ireneo, Abundio y otros.

MARTIROLOGIO

San Segundo, mártir, en Vintimilla, ciudad de la Liguria, varón esclarecido y capitán de la legión tebana.

CULTOS DEL DIA 26

En el Santuario de la Virgen de la Montaña.—Por la mañana a las siete misa rezada.

Por la tarde a las siete, Santa Rosario.

Iglesia de Santo Domingo (PP. Franciscanos).—Por la mañana misas rezadas a las seis, seis y media y ocho y media.

Por la tarde, a las ocho, Corona Seráfica y ejercicio del día.

Iglesia de San Francisco Javier (PP. de la Preciosa Sangre).—Por la mañana misas rezadas a las siete, ocho y nueve.

Por la tarde, Santo Rosario.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las siete y media.

Capilla de las Carmelitas.—Misa rezada a las siete y media.

Parroquia de Santiago.—Misas rezadas a las siete y media y a las ocho.

Por la tarde el Santo Rosario

Parroquia de Santa María.—Por la mañana misas rezadas a las ocho y a las ocho y media.

Por la tarde, Santo Rosario.

Por la tarde a las ocho, Santo Rosario.

Parroquia de San Juan.—Misas rezadas a las ocho y ocho y media.

Por la tarde a las ocho, Santo Rosario.

Parroquia de San Mateo.—Misas rezadas a las siete y media y ocho.

Por la tarde a las ocho, Santo Rosario.

Capilla del Cementerio.—Misa rezada a las ocho.

LEA V. «NUEVO DIA»

Vida forense

El día en la Audiencia

Atentado

Atentado a un agente de la autoridad; el ofendido que ejercitando acciones interviene en el proceso, acusando como querellante particular, al lado del representante de la ley; tal es el anuncio del juicio de hoy.

Penas graves señala la ley al delito que va a ser juzgado, y por tan poderosa razón, los jueces antes de llevar a su sentencia un hecho probado constitutivo de atentado, estudian y examinan con todo fervor y cuidado las resultancias probatorias, y así—ya en otra ocasión lo indicamos—observamos en la mayor parte de los casos cuando este delito es juzgado, que la calificación jurídica que lo define se suaviza y hace menos severa, tornándose en resistencia, desacato o desobediencia; y es debida tal mutación, al convencimiento que surge, conocidas las probanzas, de que si bien es indispensable conservar siempre con todos sus prestigios el principio de autoridad, quienes olvidaron tales respetos y acatamientos no fueron guiados en sus actos por el deseo de negar aquel principio, ni acometer a los representantes de la autoridad, sino que obraron espolcados por estados circunstanciales y extraños, sin ánimo de delinquir tan gravemente.

Según las partes acusadoras, el día 27 de Abril de 1926, hallándose el procesado Juan Carbajal Parra, custodiando cuatro caballerías que pastaban en la zona de la carretera del Puerto de las Herreñas a Montánchez, fué requerido por el peón caminero Teodoro Salazar para que se retirase porque infringía los reglamentos de policía y conservación de carreteras, y suscitándose una discusión entre ambos, el procesado agredió al Teodoro, dándole varias veces con una vara, produciéndole lesiones que curaron a los seis días de asistencia médica.

El procesado dice que efectivamente cuidaba sus caballerías para que no entraran en la zona de carretera, en ocasión de presentarse el caminero, y debido a enconos anteriores, le dijo que quedaba denunciado, pero sin que por esto le agrediera, ni le golpeara; el perjudicado en su declaración afirma que fué agredido; y los testigos presenciales manifiestan que vieron agarrados a uno y otro, pero que no pueden precisar quién pegara primero, refiriendo uno de la defensa, con variados detalles, cuanto ocurrió.

Mantienen el fiscal don Romualdo Hernández y la representación del querellante particular, encomendada a don Augusto P. Flores, las conclusiones provisionales que establecieron; y la defensa, a cargo de don Emilio Herreros, sostiene alternativamente la falta de prueba, o en otro caso, que los hechos constituyen un delito de desacato, concurriendo en favor del procesado la circunstancia atenuante de haber sido amenazado anterior y previamente por el ofendido; justificando y demostrando en razonados informes, las tesis definitivas, quedando el juicio concluso para sentencia.

Sentencias

En el pleito sobre reclamación de cantidad por accidente del trabajo seguido entre Ricardo Nevada Panadero y don Caxto Guerra Jiménez, se ha dictado sentencia declarando no haber lugar al recurso de revisión interpuesto por el Nevada, contra la dictada por el Juez de primera Instancia de esta capital, que absolvió al demandado señor Guerra de la reclamación contra él formulada, resolución que es confirmada en todos sus pronunciamientos.

En causa por hurto, se condena a Serafín Fragozo Caro, a la pena de cuatro meses y un día de arre to mayor.

A Valentín Marcos Mateos, se le impone por delito de hurto, la pena de un año, ocho meses y veintidós días de presidio correccional, e indemnización de 774 pesetas al perjudicado; y se absuelve del mismo delito a Manuel Juan Lenero y Patrocinio Lenero Morera, acusados de encubridores.

Señalamientos

Día 26. Hurto. Procesados Eusebio Ginés Iglesias y dos más. Defensores, señores Murillo (don José) y Leal (D. Juan). Procuradores, señores Quirós y Fernández.

Montánchez. Imprudencia temeraria contra Leandro García Martín, defendido por don Juan Leal. Como acusador particular interviene don Domingo Nieves Borrego, a quien defiende don Augusto Pérez Flores, y representa el procurador señor Crespo.

El Lledo. Gregorio López

Importantísimo

en EL PARAISO, Alfonso XIII, 25.—Cáceres

se han puesto a la venta todos los géneros de punto, a precios muy reducidos.

Los velos y peinetas casi regalados.

Visitad este comercio y os convenceréis de la realidad

GRAN TEATRO

HOY JUEVES, 25 DE AGOSTO DE 1927

Estreno de la segunda jornada de las dos de que consta la grandiosa adaptación cinematográfica, basada en la célebre novela de PIERRE LOTI, titulada

Pescador de Islandia

interpretada por SANDRA MILOVANOFF.

De complemento, la graciosa película cómica

Tomasin, por un millón

Choque de automóviles
Un herido grave y veinte leves

(POR TELEFONO)

Madrid 25 (5'15 t.)—Según dicen de San Sebastián, en el túnel de la carretera de Rentería chocaron dos automóviles, uno de turismo francés y otro propiedad de los marqueses de las Torres.

Ambos vehículos quedaron destrozados. Los marqueses resultaron ilesos y el chofer de éstos herido de gravedad.

Del camión de los turistas resultaron veinte heridos leves. El mecánico de éstos quiso suicidarse.—*Mencheta.*

Los secretarios de Ayuntamientos

Una Asamblea municipalista en Asturias

(POR TELEFONO)

Madrid 25 (4'13 t.)—Del 19 al 25 del próximo mes de Septiembre, se celebrará en Asturias una Asamblea de secretarios de Ayuntamientos, para tratar exclusivamente de temas municipalistas.—*Mencheta.*

Instituto de Cáceres
Concurso para la provisión de plazas

Por la Dirección del Instituto Nacional de segunda Enseñanza de Cáceres, se publica con fecha de hoy el siguiente anuncio:

En cumplimiento de la Orden circular fecha 3 de Julio de 1926 y Orden telegráfica del día de hoy, por el presente se anuncia a concurso la provisión en este Centro de las siguientes plazas:

Tres ayudantes interinos de Letras.

Tres id. id., de Ciencias.

Una id. id., de Idiomas.

Una id. id. de Dibujo.

Una suplente interino de Religión.

Un suplente y tres ayudantes interinos de Gimnasia.

Un suplente y un ayudante interinos de Caligrafía.

Los aspirantes a dichos cargos deberán presentar sus instancias en la Secretaría de este Instituto antes del día diez del próximo Septiembre, acompañadas de los documentos justificativos de las condiciones exigidas para desempeñar los mismos y de los méritos y servicios que deseen acreditar.

José Ríos Gorritz

Médico Dermatólogo

Ex-Interno del Hospital de San Juan de Dios Ex-Médico Ayudante del Dispensario Azua de Madrid

Pasará consulta de las Enfermedades de la Piel, los días 15 y 30 de Septiembre, de once a una de la mañana, en el Hotel Europa.

AVANCES SOCIALES

EL TRABAJO DE LA MUJER

Días pasados, apareció en la «Gaceta» un Decreto regulando el trabajo de la mujer. Regulación justa y necesaria esta que no creo haya nadie que pretenda discutir. El Decreto está bien, evidentemente bien; pero dentro naturalmente, de lo que es posible.

Con el decreto recientemente firmado han de evitarse muchos abusos de que hasta hoy eran víctimas no pocas mujeres; pero, desgraciadamente no podrán evitarse todos. ¿Por qué? La razón es sencilla: por las condiciones especiales de trabajo de una parte considerable de mujeres.

Trata el Decreto que comentamos de que los abusos de los patronos que empleando con preferencia el trabajo de la mujer, no sigan cometiéndose aprovechándose de la casi absoluta falta de leyes y organizaciones que, similares a las masculinas, defiendan el trabajo y los intereses de la mujer.

Necesaria, imprescindible casi, haciase ya esta

regulación del trabajo femenino. Hay hoy en España, empleadas en fábricas y talleres—exceptuamos a las que trabajan en comercios y oficinas, ya que esas tienen en su gran mayoría, la jornada de ocho horas—una cantidad inmensa de mujeres. Esas mujeres están mucho más necesitadas de protección que los hombres. Y leyes u organizaciones que les protegiesen, eficazmente, repetimos, no existían.

Había sido tan rápido el incremento extraordinario tomado por el trabajo femenino en los días que desde la guerra aquí se sucedieron, que las leyes que había sido imposible caminar lo suficientemente deprisa para poder protegerlo.

El Decreto que comentamos, será, seguramente, seguido de otros por el estilo, hasta que se consiga que la mujer que trabaja tenga igual trato, ante los patronos y las leyes, que los obreros que, trabajando menos horas ganan más.

GIRONDA

Sucesor de Víctor Pérez Transportes, Comisiones y Consignaciones

Avenida de Armiñán, Telf. 149 y Moret, 28 y 30. Tef.º 508

La visita al Canadá

Regreso del primer ministro británico

Cherburgo, 24.—Esta mañana pasó por esta rada el «Empress of Scotland», a bordo del cual regresa de su viaje al Canadá el primer ministro británico señor Baldwin. Este irá directamente a Southampton.—*Fabra.*

Un donativo de 25.000 pesetas

Para el Colegio de huérfanos de Correos

(POR TELEFONO)

Madrid 25, (5'20 t.)—El ilustre filántropo señor marqués de Valdecilla, ha hecho un donativo de veinticinco mil pesetas con destino al Colegio de huérfanos del cuerpo de Correos.

Estos, en agradecimiento, han nombrado al marqués socio de honor.—*Mencheta*

Esquelas de defunción

Se admiten en todas las planas hasta las seis de la tarde =



El tiempo no pasa nunca para los que se curan bien

El caso está en dar con la medicina que combata radicalmente sus males.

Artrismo-Uricemia

Reuma-Mal de Piedra-Gota-Diabetes

Desaparecen siempre con el uso de los

CRISTALES IODADOS DE PROOT

que, según todas las eminencias médicas alargan la vida haciéndola alegre y dichosa.

FARMACIAS Y DROGUERIAS
Depositos: R. PÉREZ DEL HOLINO S. A.
SANTANDER MADRID

DE LAS MONTAÑAS VERATAS DE FUENTE-BOCINA A LA BARQUIRIZUELA

II

Después de descansar unos instantes y saborear el agua frigidísima de Fuentefría, proseguimos nuestra caminata a través del bosque, donde los leñadores han derribado de trecho en trecho árboles y corpulentos robles que ya están descuartizados como víctimas de alguna descomunal batalla de gigantes. Así nuestra importantísima riqueza forestal va desapareciendo tras el cultivo del pimentón, cuya desecación a fuego lento, exige estos sacrificios. La espesura del robledal es grato cobijo contra los ardores del sol y en deliciosa penumbra caminamos hacia Los Pozos, término de las frondosas arboledas del Baldío. El paisaje cambia bruscamente. A las umbrías arboledas sucede una inmensa loma que alza ante nosotros su curva gigantesca.

Hay que trepar monte arriba por senderos angostísimos apenas hollados de los pastores. La caravana asciende por el arco inmerso de la montaña como una fantástica procesión de épicos centauros. Los recios mulos ahincan sus patas traseras en la tierra movediza y con enorme esfuerzo de sus robustos pechos escalan lentamente la desafiadora cumbre... Ni un árbol, ni una mata nos brinda asidero frente al abismo. Solo piedras sueltas, canchales enormes, «cárabos» agostados por el ardiente estío; ésta es la flora que nos rodea...

Cuando llegamos a la peña de Juan Martín (mil cuatrocientos metros) creamos haber despertado de una pesadilla alucinante. El intrépido don Enrique se afirma en los estribos de su cabalgadura y lanza hondos suspiros de satisfacción. La gentil amazona doña Elvira, pasea imperturbable su mirada por todo el ámbito del purísimo azul. Solo la buena señora doña Francisca, de ánimo tan esforzado, ha sentido los efectos del vértigo y planea una helegía contra tamaña aventura.

El cronista se recrea contemplando la peña de Juan Martín, espantable reunión de soberbios monolitos clavados en una pequeña meseta de la montaña. El colosal peñasco se levanta retador y magnífico, frente a la cumbre, ávido de gloria y de sol. Como en gesto de supremo desdén el monstruo vuelve sus pétreas espaldas a la hoquedad inmensa del panorama velado por ténues gasas de oro, a la llanura

infinita del campo araúne lo tendida allá abajo como un tapiz maravilloso desplegado de un punto a otro del horizonte...

Nuestros amigos don Paco y don Salvador nos sacan de nuestra contemplación con gritos impacientes—¡arriba, arriba, a Los Regajos! ¡A comer a Fuentebocina!... La esforzada doña Francisca pone cara de espanto; el reyido don Enrique yérguase con altivo continente sobre la silla de su rocín y doña Elvira lánzase animosa cuesta arriba, seguida de los caballeros que alaban su temple de alpinista.

La caravana silente vá doblando ya la redonda línea de la sierra.

Un regato cristalino discurre por las anfractuosidades y turba con su fresca canción el litúrgico silencio de la altiva soledad. Siguiendo el curso de este arroyuelo, llegamos a la cima de Tolmantos al sitio llamado Los Regajos, donde la curva inmensa de la montaña se quiebra en suaves ondulaciones formando una extensa planicie de más de diez kilómetros. Allí pastan las ganderías de Cuacos, Garganta, Jerte y Aldeanueva. Las vacas rumian apaciblemente tumbadas sobre las praderas verdeantes.

Nos internamos en la meseta acampando en Fuentebocina. Esta fuente surge en medio de una verde pradera a 1.600 metros y el manantial forma una pequeña pila que los pastores han protegido con una tosca piedra.

El agua de esta fuente es finísima, exquisita y tan fría que es imposible tener sumergida una mano en la pila más de medio minuto. Es fama que excita el apetito de modo extraordinario y los pastores que están en Tolmantos la tienen en gran estimación. En torno a la fuente hemos sacado las viandas, haciendo magnífico honor a la merienda. ¡Hasta el simpático don Enrique tan sóbrio comió como un Heliofábalol/Milagros de la Fuente Bocina!—nos decían unos pastores que compartieron con nosotros el succulento yantar. La

temperatura en la meseta es deliciosa. Anchas ráfagas de aire fresco y fluidoorean la atmósfera. Los rayos solares se reciben como una caricia en plena hora del mediodía. En cambio el paisaje es de una infinita desolación. Grandes extensiones de «cárabos» calcinados por los «quemorros», cuyos brazos retorcidos en dolorosas torsiones bajo el martirio del fuego, contrastan con el blancor de escarcha sobre el tono verde mustio de las praderas. Ni un árbol, ni una planta, ni más flor que una mísera florecilla que brota a ras del suelo y que llaman los pastores «la galana». Esta liviana florecilla de violados pétalos esconde en sus pistilos mortal ponzoña que causa todos los años varias bajas en el ganado vacuno... En el centro de la meseta no se columbra más horizonte que el cielo y la montaña.

Para cambiar de panorama hay que subir a «Lancha panera», un canchal enorme desde el que se contemplan por el norte las ceñudas sierras del Valle y en el fondo el lindo pueblo de Jerte, y la cinta blanca de la carretera serpenteando los flancos de la montaña hasta perderse en los límites de Tornavacas y las Casas del Puerto...

HIERONIMO DE YUSTE
Cuacos 22 8-927.

(Concluirá).

Arriendo de pasto, labor y montanera

Se arriendan los aprovechamientos de pasto, labor y montanera de la dehesa «Dongil», término de Torrejón el Rubio y de cabida aproximada 2.600 fanegas. Tiene abundantes aguas y es cruzada por la carretera Plasencia-Trujillo.

El pliego de condiciones puede verse en la casa de la finca y en la de su propietario don Pedro Plasencia Regalado en Cañaveral.

LEA USTED
NUEVO DIA

Arriendo de finca

Se arrienda a pasto y labor la finca denominada DEHESILLA LA TAHENA, término municipal de Serradilla, (Cáceres), de cabida mil fanegas aproximadamente, toda de monte de encina con abundancia de aguas a pasto y labor, o a labor libre si alguno le conviene, por el tiempo de seis años, entrando a disfrutarla el día de San Miguel próximo venidero, y siendo el barbecho de unas doscientas fanegas a beneficio del que lo arriende, partiendo los labradores que tienen hecho el barbecho con él.

Se admiten proposiciones en todo el mes de Agosto, en que se abrirán los pliegos y se adjudicará la finca, reservándose el dueño el derecho de aceptar la que le convenga, o desecharlas todas.

El pliego de condiciones se encuentra en Villanueva de la Serena, en casa de don Julio Alvarez, Plaza de Maura, número 15.

I. Giraud DENTISTA

P. Mayor. 3 Teléfono 170.

El consejo de ministros de esta tarde

Ha regresado a Madrid el señor Calvo Sotelo

(POR TELEFONO)

Madrid 25 (4'10 t.)—En la oficina de información manifestaron esta mañana a los periodistas, que anunciado se reunirían los ministros en consejo, presididos por el marqués de Estella.

Se tratarán en esta reunión ministerial numerosos asuntos administrativos, algunos de los cuales son muy importantes.

El ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo, llegó esta mañana a la Corte, de regreso de Comillas, donde ha estado descansando durante un mes.

Seguidamente marchó al ministerio, donde despachó con el encargado del departamento durante su ausencia señor Aguado, quien le informó detalladamente de los diversos asuntos pendientes.

Esta tarde el señor Calvo Sotelo asistirá al Consejo de ministros. *Mencheta.*

Vida provincial

CORIA AL DIA

Queda constituido el Comité local de Unión Patriótica

Durante el día de hoy, y desde las doce horas hasta las diez y nueve, se ha procedido a la elección de presidente local y vocales asesores para la formación del Comité de Unión Patriótica de esta ciudad. El número de afiliados es de 87.

El Comité ha sido constituido en la forma siguiente:

Presidente, don Víctor Maxides Rodríguez.

Vocales asesores: Don Argimiro Pizarro Lomo, don Daniel Gutiérrez Carvallo, don Calixto Campos Carlos.

De teatro

El domingo en el Cinema Mendo se proyectó la película en cinco partes

titulada «El exprés en peligro», que interesó al público y la cómica «De tertulia», con la que nos reímos de lo lindo.

En la próxima feria

Se está organizando el proyecto de festejos para la próxima feria de Aragemé, que se celebra durante los días 8 y 9 del próximo Septiembre y que figura entre las más importantes que se celebran en España.

En el Cinema Mendo actuará la aplaudida compañía de dramas y comedias que dirige don José Montijano y que tan resonantes éxitos alcanzó durante su estancia en ésta.

Daremos cuenta detallada del programa en un próximo número cuando éste esté ultimado.

EL CORRESPONSAL
Coría 24 8 27.

RESTAURANT SANTA CATALINA

Servicio de primer orden, garantizado por una cocina selecta. A la carta y por cubierto

Flambres de todas clases

:: PRECIOS MÓDICOS Y SERVICIO ESMERADO ::

El alcalde de Cádiz

Un homenaje a los generales Primo de Rivera y Sanjurjo

Cádiz, 24.—Con motivo del homenaje al alcalde, marqués de Villapedadilla por su acertada gestión en favor de los intereses del pueblo han firmado en las listas más de veinte mil personas.

En la función de gala celebrada en su honor, el alcalde fué aclamadísimo.

Se gestiona la venida a esta capital del general Primo de Rivera, para recibir un homenaje del pueblo en unión del general Sanjurjo y las tropas repatriadas de Marruecos, con cuyo motivo se organizarán grandes fiestas.—Fabra.

OLIMPIA PERFUMERIA Y NOVEDADES

FRANCISCO BURGOS
Alfonso XIII, número 27
CACERES

DE MADRID

Ha fallecido la marquesa de Rosalejos

(POR TELEFONO)

Madrid 25, (3'30 t.)—Esta mañana ha fallecido en su palacio de esta corte la marquesa viuda de Rosalejos, ilustre dama de la aristocracia que contaba con generales simpatías, por lo que su muerte ha producido profundo sentimiento.—Mencheta.

TALLER DE CONSTRUCCION

Hijo de Antonio Rubio
Alfonso XIII, número 28
CACERES

El paraíso de Rusia Condenas de muerte, confiscaciones y otras delicias

Moscú, 24.—Esta mañana ha sido ejecutada la señora Klepikova, condenada recientemente a la última pena por espionaje a favor de la Gran Bretaña.—El tribunal del distrito de Odessa ha pronunciado el embargo del vapor egipcio «Meztia», antiguo «Inkermann».

—El Comité Ejecutivo Central ha dispuesto que se aplaque la ejecución de los generales Annemku y Demisow, condenados a muerte.—Fabra.

GASOLINA

PETROLEOS PORTO PI

Empresa de Automóviles Deloeste (S. A.)

DE ARTE

Las Masas Corales y su influencia en el desarrollo de la cultura musical

(Continuación)

Si como creemos la «Coral Cáceres» llega a feliz término y va ganando cada día en perfección, por ella nos será posible ponernos en contacto con las obras poco conocidas de aquellos famosos polifonistas españoles de celebrada fama mundial: Cristóbal de Mora es, Francisco Guerrero, Tomás Luis de Victoria etc., que competían con Clemente Jauneguín, Orlando Lassus y Palestrina.

Así mismo nos serían familiares los actuales compositores nacionales de importancia en el género: Gu idi, Almandor, Millet, Lamotte de Grignon, Morera, Esnaola, Nicolau, Haedo, etc., etc., y si algún día era un hecho llevar a Cáceres una orquesta sinfónica, sería la ocasión de realizar esos grandes festivales musicales con la conjunción de la masa coral y dicha orquesta, en obras como los oratorios de Haendel, novena sinfónica y misa solemne en ré de Beethoven, oratorios, cantatas y el célebre requien de Brahms, sinfonías de Mahler, tedeum de Bruckner, danzas guerreras de la ópera «El Príncipe Igor» de Borodine: Los doce Apóstoles, de Wagner: Dagnis y Cloc, de Ravel, obras de Perosi, y tantas otras, que han sido y son asombro y suprema delectación de músicos y no músicos.

Claro está, que para llegar a eso, será necesario no solo la ayuda moral sino también la material. Todas las masas corales importantes que existen en España, disponen de algunos ingresos o medios económicos que les permite desenvolverse.

Como en la mayor parte de los casos de índole artística, son las Diputaciones o Municipios los que toman a su cargo la protección de estas entidades, y desde luego creemos sinceramente, es el medio más seguro de que no se extingan pronto.

Otros procedimientos para la obtención de ayuda económica, son las cuotas voluntarias de socios protectores y los conciertos.

El ideal sería que estas agrupaciones pudiesen vivir de los conciertos; pero está demostrado, que, sea cual fuere la importancia artística de una orquesta, banda o masa coral, necesitará siempre de protección oficial o particular que asegure su existencia.

El «Ofeón Pamplonés», de historial glorioso y que conozco bien en su organización por haber habi-

tado en su local social durante más de dos años, y además lo he dirigido en conjunto con orquesta, dispone anualmente de una cantidad no inferior a veinte mil pesetas, cantidad que le permite desarrollar sus planes con alguna holgura y de la cual la mitad es subvención de la Diputación y Municipio, y el resto, de socios protectores y conciertos.

Las masas corales no son en modo alguno costosas, pues si bien es verdad que algunas de ellas disponen de cantidades respetables, no es menos cierto que otras viven con cantidades más modestas, cuestión que depende de la esplendidez de sus protectores; pero es preciso desechar toda idea de que puedan perdurar con buena o regular organización sin ocasionar gastos.

Necesitarán al menos: local, luz, material de obras y archivo, armónico, máquina multicopista y algunos otros efectos y detalles menos vitales pero igualmente necesarios.

También será preciso pensar en gratificar más tarde al director y ayudante o ayudantes de aquél en la enseñanza de solfeo, imitar la voz y ensayo de cuerdas independientes o ensayo de conjuntos parciales, pues no creo se piense que la labor de constante paciencia y trabajo que es preciso llevar a efecto, se haga años y más años exclusivamente por los laureles, o sea, sin obtener estos algún beneficio que compense en parte dicho sacrificio, y menos si, como es de esperar, el éxito acompaña a la empresa.

Para que otro organismo similar, orquesta o banda, tenga parecida influencia cultural a una masa coral bien organizada, habrá de hacer sacrificios económicos muy importantes, por ser necesario adquirir costosísimo instrumental, material de diversa índole y, lo más interesante, remunerar, sino con esplendidez, al menos de una manera que permita vivir a los músicos con el necesario decoro.

Por esto creemos que las masas corales están llamadas a una cada vez mayor expansión, cuando se conozca bien su economía y formidable influencia en la cultura del pueblo.

JULIÁN SÁNCHEZ MAYORAL.
Director de la Música del 11 de Montaña

Puerto de Béjar, Agosto de 1927.

(Continuará).

Lea Ud. NUEVO DIA

DE JARANDILLA FOOT-BALL

A pesar del enorme desarrollo que en casi toda España ha tomado el football y del interés con que en muchísimos pueblos siguen las alternativas de dicho deporte, en la Vera aún permanece casi ignorado a excepción de algunos jóvenes entusiastas que ven sus impulsos estrellarse ante la apatía del resto del pueblo.

Pero ahora parece haber entrado en una fase de evolución, y aunque parcialmente el interés se despierta y lo que antes era exótico ya se ve con entusiasmo y poco a poco va infiltrándose en el ánimo de todos, lo que contribuye a que los aficionados aumenten y los jugadores vayan surgiendo, tomando forma lo que hasta la fecha solo era observado con la posición de espectador, si es que los había, de un hecho lejano difícil de concebir que entre ellos pudiera tener realidad. Esta ha venido al parecer con bríos y es de esperar que si los ánimos no flaquean, dentro de los medios que estos pueblos pueden aportar, se formen equipos dignos de practicar el deporte del balompié.

En este verano han tenido lugar tres encuentros futbolísticos cuya finalidad era despertar entusiasmo en los pueblos veratos, y no poco se ha conseguido. A una atenta invitación de los buenos y simpáticos amigos de Aldeanueva, los aficionados de Jarandilla acudieron al campo de aquéllos en el que tuvo lugar el encuentro, dando motivo a que los jóvenes de ambos pueblos probaran una vez más la estrecha amistad que reina entre ellos.

Invitados igualmente los de Jarandilla, se enfrentaron después con los jugadores y amigos del Losar en el campo de éstos, partido que terminó dentro de la mayor cordialidad con tres goal a favor de Losar por uno los de Jarandilla. Después de este encuentro el interés creció considerablemente y el desquite era esperado con verdadero entusiasmo, no solo por parte de los jugadores sino por el resto de ambos pueblos, síntomas a mi entender demostrativos de la existencia de algo de interés por el deporte.

El pasado domingo 21 se jugó en el campo, que con tesón inesperado han podido habilitar los de Jarandilla, el encuentro de desquite con los de Losar. Ante un numerosísimo público se efectuó el partido, en el que ambos equipos trabajaron con denuedo, terminando el primer tiempo con cuatro «goals» a favor de los de Jarandilla por cero los de Losar. El juego se desarrolló durante el segundo tiempo con el mismo entusiasmo por parte de ambos equipos, y dentro de la mayor cordialidad. El árbitro dió fin al partido con nueve «goals» a favor de Jarandilla y cero los de Losar. Ahora mi felicitación a ambos equipos por el entusiasmo con que trabajaron.

Este último encuentro dió lugar a la inauguración del campo de Jarandilla, por lo que la joven señorita Amalia Jiménez actuó de madrina, haciendo el saque de honor, cambiándose después lindos ramos de flores en los capitanes de ambos equipos.

C.J.

Jarandilla-23 8 1927.

Arrendamiento en los Montes de Tozo

Hasta el día 10 del próximo Septiembre se admitirán proposiciones escritas, para el disfrute a pasto labor y fruto de bellota, de la dehesa «Cib. zuelas», sita en la carretera de Plasencia con arreglo al pliego de condiciones que puede verse en casa del dueño en Trujillo, calle San Antonio, número 13.

LEA V. NU VO DIA

El insuperable por su sólida construcción

DELAGE

El coche preferido por las personas de buen gusto

El 11 OV de gran presencia y comodidad. Largo total, 4 m. 20. Distancia entre ejes, 3 m. 18

Económico para la nueva forma de tributación por su poca cilindrada, y para el sostenimiento por su moderado consumo de gasolina, aceite y cubiertas. Existencia para entrega inmediata, Agencia DELAGE en Cáceres: Enrique Contreras, San Pedro, 12 y 14, CACERES

Vida provincial

Valencia de Alcántara al día

La verbena de anoche celebrada en el vestíbulo del Teatro de la Unión, resultó muy concurrida y animada, durando hasta las cuatro de la madrugada.

A media noche fueron obsequiados todos los invitados con pastas y licores y antes de terminarse se sirvió un riquísimo chocolate con los típicos y clásicos churros.

Felicitemos muy de veras a la comisión organizadora por el éxito obtenido.

El suceso de anoche en el desencajonamiento de los toros

Anoche en el tren portugués, llegaron a ésta los cuatro novillos-toros de la ganadería portuguesa del señor Palha Blanco, que han de ser lidiados en la novillada de mañana día 25.

Una vez los toros en la plaza a las once de la noche y con un potente foco de luz eléctrica colocado en el centro de ésta, se procedió al desencajonamiento. Se dió suelta al primer «toro», y como el vaquero encargado de su custodia le llamara la atención desde un burladero, el «toro», que no era ningún choto inofensivo, se fue derecho al burladero, haciéndolo completamente añicos; entonces, viendo en el horrible trance en que se encontraba aquel hombre que no tenía salida por ningún sitio y que irremisiblemente hubiera sido víctima de aquella fiera (que luego dicen pesó 27 arrobas, y que por eso le he llamado toro) se le dió suelta a otro «toro» para llamarle la atención, y al salir éste, fué tal el encontronazo que se dieron los dos «toros», que uno de ellos murió a los muy pocos momentos, y el otro quedó, como es natural, algo resentido de tan tremendo golpe.

Por este motivo no se lidiarán mañana nada más que tres «toros» en vez de cuatro, y sobre ellos voy a dar mi opinión.

No sé como el señor Palha Blanco ha tenido valor (aunque así se lo hayan pedido) de mandar para una novillada sin picadores y para la Plaza de Valencia de Alcántara «toros» que según opinión, de los que de ello entienden,

han de pesar todos más de 22 a 24 arrobas y algunos como el muerto de las 25 a 26; echarle este ganado a dos pobres novilleros es una barbaridad, y me parece que aquellos tiempos ya pasaron.

De edad no sabemos cómo estarán, hasta que los señores veterinarios encargados del reconocimiento no certifiquen, pero los que de estas cosas no entendemos, creemos que ya son algo maduritos para novillos, ¿verdad señores?

En fin, mañana veremos qué ocurre, aunque poco listo y entendido en estos menesteres se necesita ser para saber sobre poco más o menos lo que ha de ocurrir.

¿Cómo se conoce que el señor Palha vende pocos toros!

La feria

Hoy primer día de feria, está muy animada la población, siendo mucho el elemento forastero que ha concurrido.

El rodeo también está muy animado, habiendo gran cantidad de ganado, siendo el que más abunda el vacuno; como es el primer día aunque el movimiento es mucho, se han hecho muy pocas transacciones.

Viajeros

Salieron para Solares (Santander), nuestro buen amigo don Miguel Pérez Carrascosa, acompañado de su joven esposa.

Para Villarrubia de los ojos (Ciudad Real), la simpática y bella señorita Carmina Pérez Lozano.

EL CORRESPONSAL

Hoy 24 Agosto 1927

JAVIER FOTOGRAFO

Trabajos modernos

Venta de artículos para fotógrafos y aficionados

Artículos Kodak

Trabajos para aficionados

Alfonso XIII, 12 - Teléfono 263

"Nuevo Día"

Apartado de Correos

núm. 35

¿Quiere usted: camisas, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, sombrillas, bastones, abanicos, quitasoles, medias y calcetines, fajas señora, vestiditos y trajes de niño gran moda, bolsos de gran fantasía, echarpes, colonias y esencias y otros mil artículos? Acudan a la casa

MENDIETA Primera en novedades
ALFONSO XIII, NUM. 1. TELEFONO 189.

FUENTES SERRANO
 MEDICINA INTERNA —:— ELECTRICIDAD
 RAYOS X —:— LABORATORIO, ETC.
 — DE ONCE A UNA Y DE TRES A SEIS —
 Parras, 46 A domiello, limitada

NUEVO DIA

Diario de la tarde

POZAS LA MEJOR JOYERIA
 CACERES
 Inmenso surtido en artículos para regalo
 ALTAS NOVEDADES
 Moret 18. — — Teléfono 435.

La muerte del cardenal primado La noticia del fallecimiento del doctor Reig Casanova causa general senti- miento en toda España

Lo que dicen los periódicos.—El arzobispo de Burgos en Toledo.—
 Escena conmovedora.—El cabildo metropolitano recibe oficialmente
 la noticia del fallecimiento.—Otros detalles.

MADRID 25, (5 30 t.)

(POR TELEFONO)

Juicios de la prensa

Los periódicos de Madrid de hoy, dan todos ellos la noticia del fallecimiento en Toledo del cardenal primado, doctor Reig Casanova.

«El Debate» dice que por apremios de tiempo no puede dedicar mayor espacio a la información. Hace público su profundo sentimiento por la pérdida de un varón insigne, cuya vida fué ejemplar, digna de servir de ejemplo a la Iglesia española. Termina rogando a los lectores una oración por el alma del finado.

«El Imparcial» dice que la iglesia española está de duelo. El cardenal Reig fué ejemplo de virtudes cristianas, digno sucesor de Mendoza y Cisneros, al empuñar el báculo de la iglesia primada de las Españas. El doctor Reig supo armonizar la energía y la templanza y unía a su relevante fe mística un extraordinario don de gentes.

«A B C» al comentar la muerte dice que se ha extinguido una antorcha de la Iglesia y se ha roto un espejo de virtudes cristianas.

El doctor Segura en Toledo

Esta mañana llegó a Toledo el arzobispo de Burgos doctor Segura y Sáez, que se encontraba en Madrid ignorando la muerte del cardenal primado.

Al llegar al palacio arzobispal preguntó al obispo auxiliar donde se encontraba el doctor Reig.

El obispo auxiliar lo condujo a la capilla ardiente y mostrándole el cadáver del cardenal, le dijo:

—Ahí lo tenéis.

La sorpresa del doctor

Segura fué extraordinaria, pues creía firmemente que el cardenal primado estaba mejor de su dolencia. Repuesto de su sorpresa, cayó de rodillas ante el cadáver, llorando amargamente. Así estuvo un buen rato, rezando después con gran recogimiento en el altarito instalado en la misma habitación.

Pésame del Gobierno

A las once de la mañana estuvo en el palacio arzobispal el gobernador civil de Toledo, haciendo presente el sentimiento del Gobierno y especialmente del ministro de Gracia y Justicia, por la muerte del primado.

También estuvieron en palacio el presidente de la Audiencia y los cabildos de las capillas de los Reyes y Muzárate.

La familia del finado

El doctor Reig tiene un hermano, llamado Eduardo, que vive en Valencia. Hijos de éste, y por tanto sobrinos del finado, son el sobrecargo del trasatlántico «León XIII» que llega hoy al puerto de Cádiz, llamado Eduardo y sus hermanas Celia y Margarita.

El cabildo y la muerte del primado

A las once en punto de la mañana, se reunió en la sala capitular, bajo la presidencia del Deán, señor Polo Benito, el pleno del cabildo metropolitano.

Abierto el cabildo, el deán comunicó la muerte del primado. Inmediatamente se suspendió dicho cabildo y siguiendo las disposiciones del protocolo, el deán, con el secretario capitular, el maestro de ceremonias y los pertigueros, subió al palacio

arzobispal y penetró en la capilla ardiente.

El deán descubrió el rostro al cadáver y llamó por tres veces al primado.

Regresó de nuevo a la Sala capitular, donde se reanudó la sesión del cabildo, al que dió cuenta solemnemente y de manera oficial de la muerte del doctor Reig, el secretario.

El cabildo tomó el acuerdo de celebrar el entierro el próximo sábado, a las once de la mañana, inhumándose el cadáver en la capilla de la Virgen del Sagrario.

Exposición del cadáver

Mañana se trasladará el cadáver del primado a la capilla del palacio, para ex oerlo al público.

Primero desfilará el cabildo metropolitano, después los de las capillas, a continuación las autoridades locales y por último todos los particulares y el vecindario.

En el «Boletín Eclesiástico» de la archidiócesis, se ha publicado hoy el parte del fallecimiento del cardenal primado.

Honores

Por real decreto que firmará hoy el rey en Santander, se concederán honores de capitán general con mando en plaza al cadáver del primado en el momento del sepelio.

Telegramas de pésame

En la secretaría del palacio arzobispal son numerosos los telegramas que han comenzado a recibirse de toda España.

El director general de Justicia dice en el suyo: «Profundamente apenado por la irreparable pérdida que sufre la Iglesia española, envío ese cabildo mi profundo pésame».

Lecturas alentadoras

Si quieres triunfar...

No te preocupes si fracasas en tus primeras tentativas hacia la consecución del ideal anhelado. Emilio Zola, el gran novelista francés, fué un fracasado. Sus primeras novelas, publicadas en el folletín de diversos periódicos, hubieron de suspenderse antes de terminar por pedirlo así la mayoría de los suscritores.

Y, sin embargo, a pesar de todos sus repetidos fracasos, Emilio Zola, es hoy uno de los novelistas de mayor fama mundial y sus novelas continúan vendiéndose, pese a los años transcurridos desde su muerte.

NUEVO DIA Teléfono. 521

El nuncio de su santidad ha enviado el siguiente:

«Apenadísimo grave noticia muerte monseñor Reig, reciba Cabildo nuestra sentida prueba sentimiento.—Crespi, secretario».

El ministro de Gracia y Justicia ha expresado su pésame al cabildo con este telegrama:

«Sinceramente apenado por muerte fiel amigo espejo Iglesia, ruégoles me informen detalles todos. Lamento pérdida cardenal cuya memoria será perdurable en todos».—Mencheta.

Por los Ministerios

Despacho, visitas y conferencias

Madrid, 25 (5'05 t.)

(POR TELEFONO)

La mañana del presidente

El marqués de Estella despachó esta mañana con los ministros de Instrucción Pública, Gobernación, Hacienda, Trabajo y Marina.

Después conferenció extensamente con el secretario general del Ministerio de Estado, señor Almeida.

El presidente ha entregado al teniente coronel don Miguel Lallarde un cheque por valor de 277 mil 170 pesetas, que se han recaudado en Buenos Aires entre la colonia española, para comprar el aparato en que ha de dar la vuelta al mundo el comandante Franco.

En Gobernación

El señor Martínez Anido estuvo esta mañana en el entierro de la marquesa viuda de Rozalejos, madre del gobernador civil de Jaén.

Luego estuvo el ministro en el domicilio social de la Unión Patriótica de Madrid.

A su regreso al ministerio, despachó con los directores generales de Comunicaciones y Sanidad y más tarde recibió la visita del coronel señor Benjumea, el presidente de la Diputación y el teniente coronel de la Guardia civil señor González Fuente.

En Gracia y Justicia

Al mediodía salió el ministro de su despacho dirigiéndose a Toledo, con objeto de dar el pésame al cabildo catedral por el fallecimiento del Cardenal primado.

Antes de marchar se firmó una pequeña combinación judicial.

En Instrucción Pública

El señor Callejo recibió esta mañana a la Comisión calificadora del texto único.

También visitó al ministro el catedrático señor Aguilar.

En Fomento

El marqués de Guadalhorce, recibió esta mañana, entre otras visitas la del director del ferrocarril de Argamasilla de Alba a Tomelloso.—Mencheta.

Política griega

Un voto de confianza al Gobierno

Atenas, 24.—Con motivo de la discusión de la ley de Hacienda y el Convenio recientemente firmado con el Gobierno serbio, la Cámara de diputados ha aprobado una moción de confianza en el Gobierno, por 159 votos contra 10.—Fabra.

ALMACENES TERIO

Plaza Mayor, 13

Teléfono 320

Se ha recibido un inmenso surtido en trajecitos de cristianar, dibujos completamente nuevos y a precios baratísimos

Señoras: Cuando precisen una media de calidad, compren la insuperable LUZ que vende solamente esta Casa

Jerseys de seda — Echarpes Crespón — Bolsos Piel — Sombrillas
 Traje completo para caballero, de irreprochable corte y calidad, a 67 pesetas

Colonia Magnolia, indicadísima para el baño, en garrafas de 2 litros
 Se realizan infinidad de Abanicos japoneses, a 1 peseta

Comprando en los Almacenes TERIO,
 encontrará V. ventajas y economías

COLONIALES - YESOS
 MADERAS
 CEMENTOS - AZULEJOS



FABRICA DE
 BALDOSINES



JOSE CANDELA MAGRO

CACERES

TIP. S. FLORIANO GARCERAN